

Präventionsrat Lohne (PRL)

Kurzbericht

des Präventionsrates Lohne (PRL)
für die Stadtratssitzung am 13.12.2023

Berichtszeitraum 10/2023 – 12/2023

➤ **Aktivitäten im AK „Persönlichkeitsstärkung“ aktuell:**

- Die Aktion Rettungsring konnte kurzfristig um einen Schwimmkurs für Frauen mit Migrationshintergrund erweitert werden. Aktuell findet montags von 16-17 Uhr ein Kurs in der Kreissporthalle statt. Geleitet wird der Kurs von Beate Rump und Kira Spillmann, einer jungen Referendarin, die seit einigen Jahren Beate Rump unterstützt und in letzter Zeit immer mehr Verantwortung übernimmt.
- Die Präventionsbotschafterinnen befassen sich mit dem Thema „Selfcare“. Aktuell planen sie hierzu einen Elternabend (18.01.2024 im Ludgerus-Werk), um auch die Eltern auf das Thema Achtsamkeit aufmerksam zu machen. Darüber hinaus findet für die Botschafterinnen im Januar eine Kurzfortbildung zu „Selfcare“ statt.
- Rund um das Projekt „Hier findet Ihr Recht!“ hat sich in den letzten Monaten einiges getan. Es sind immer mehr Kooperationspartner dazugekommen. Mittlerweile unterstützen 38 Institutionen, Vereine und Unternehmen das Projekt. Geplant ist eine Ausweitung der Kooperationspartner u.a. auf der Dinklager Straße, um den Weg von und nach Dinklage auch für Schüler und Schülerinnen sicherer zu gestalten; zudem sollen die Sportvereine mit ins Boot geholt werden.
- Bei der letzten Sitzung des AK hat Werner Vagelpohl die Arbeit des Weißen Rings e.V. vorgestellt.

➤ **Aktivitäten im AK „Sicherheit im öffentlichen Raum“ aktuell:**

- Gemeinsam mit der Kreisverkehrswacht (KV) fand die „Aktion Licht an!“ statt. Die Räder inkl. der Schilder werden nun im Bauhof eingelagert und auf Brauchbarkeit für 2024 geprüft.
- Die letzte Sitzung fand als Begehung im Bereich der Innenstadt statt.
- Im Januar wird der AK das Thema Streetwork aufgreifen.

➤ **Aus der Geschäftsführung:**

- Die 4. Klassen der Grundschulen hatten in den letzten Wochen Besuch von Christian Caselitz, einem Suchtberater der Suchtberatungsstelle Vechta. Herr Caselitz sprach mit den Kindern über die Nutzung von Medien und die Möglichkeiten, aber auch Risiken die davon ausgehen (können). Mit einem ähnlichen Thema und aufbauend auf den Besuch in den 4. Klassen geht Herr Caselitz in Klassenstufe 6 und klärt die Schüler und Schülerinnen vertiefend auf.
- In den 8. Klassen der Real- und Hauptschulen finden derzeit Gespräche mit suchterkrankten Patienten der Kliniken St. Marienstift und St. Vitus statt. Darüber hinaus wird das Team der Suchtberatungsstelle einen Workshop zum Thema Sucht und Suchtprävention durchführen.

- Am 20.11.2023 fand der Internationale Tag der Kinderrechte statt. UNICEF rief zu einer Aktion auf: Farbe bekennen. Weltweit erstrahlen Wahrzeichen in blauem Licht, um ein starkes Zeichen für die Rechte der Kinder zu setzen. So auch in Lohne: das Haus Uptmoor leuchtete für einen Tag blau.
- Die Mitgliederversammlung des PRL fand am 29.11.2023, um 20.00 Uhr statt. Den Vortrag hielt in diesem Jahr Werner Vagelpohl zum Thema „Zivilcourage hier und heute“.
- Seitens des Heimwegtelefons gibt es noch keine Neuigkeiten. Der Verein möchte sich professioneller aufstellen, u.a. was die Kooperationen betrifft. Wir sind als Kooperationspartner registriert und müssen nun abwarten bis der Verein auf uns zukommt.



Andrea Marré
Geschäftsführerin